

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1897

Miércoles 23 de Junio

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado. . . 10

THE ROYAL ENFIELD

BICICLETA DE MODA

Pronto llegará otra importante remesa de estas magníficas bicicletas.

THE ROYAL ENFIELD Y HUMBER, son las mejores máquinas del mundo.

PLAZA DE CORT 2—RELOJERÍA SUIZA

DRAMAS DEL AMOR

Motín de cigarreras

Los amantes suicidas

La actualidad la constituye hoy el siguiente relato, que cortamos de *El Liberal*, de Madrid:

«Dimos cuenta, pocos días hace, de un suceso verdaderamente conmovedor.

Clara Méndez y Loreto del Cobo, dos muchachos que se adoraban, tenían el propósito de santificar sus amores ante el altar.

Los padres de ambos jóvenes se oponían á este deseo, y los amantes decidieron quitarse la vida, que consideraban despreciable si no habían de poder consagrársela.

Y una mañana aparecieron en el cerro de las Peñuelas el cuerpo expirante de una mujer y el cadáver de un hombre, atados, porque en su delirio quisieron los amantes estar unidos hasta después de muertos.

Y porque lo quisieron así, dejaron aquella hoja de papel escrita:

«Nos quitamos la vida porque no queremos vivir separados; deseamos estar siempre juntos, y pedimos que nuestros cuerpos reposen en la misma fosa.»

Esa romántica, hermosísima petición, que parece de dos amantes de la Edad Media, produjo ayer un motín en Madrid.

También los hijos del pueblo tienen su corazóncito,

ha dicho el popularísimo sainetero Ricardo de la Vega.

El «corazoncito» de millares de hijas del pueblo, de esas simpáticas obreras que se pasan las horas del día en la Fábrica de Tabacos, ganando el pan de sus hijos, se sublevó ayer ante el anuncio de que no iba á cumplirse la voluntad de los infortunados amantes de la calle de Embajadores.

Abandonaron las cigarreras sus labores, decididas á que, pese á la voluntad de los vivos, se cumpliera la voluntad de los muertos, y así se realizó en buen hora—bien puede decirse—porque de no haber resultado de este modo el conflicto, difícil fuera producir sus consecuencias; que no es tarea sencilla adivinar hasta dónde pueden llegar las exaltaciones del sentimiento popular.

La autopsia

Había practicado la autopsia anteayer el doctor Fuentes.

Los cadáveres de Loreto del Cobo y de Clara Méndez hallábanse ya en completo estado de descomposición.

Una observación importante ha hecho en esta diligencia dicho facultativo.

Habiase dicho que Loreto disparó el revólver contra su amante Clara, causándole la herida que le produjo la muerte; y que después, volviendo el arma contra sí hizo otro disparo, que le privó instantáneamente de la vida.

Pues bien; uno de los detalles apreciados por el doctor Fuentes no permite sentar de manera tan absoluta esta afirmación.

La herida que ocasionó la muerte de Clara se halla en la sien derecha; y á juzgar por la dirección que llevó el proyectil, ó Clara volvió completamente la cabeza para que su amante asegurase la puntería, ó, lo que es más natural, dada la disposición en que la herida se encuentra, Clara se disparó asimismo el tiro que le produjo la muerte.

Un momento después, sin duda, el infeliz Loreto se hizo el disparo con la misma arma y aseguró el tiro.

Ninguna otra particularidad ofrece la diligencia de autopsia.

Acuerdo de los familias

Los cadáveres quedaron anteayer mismo colocados en féretros de zinc, rodeados de blandones.

El de Clara estaba cubierto de flores, y las familias y los amigos velaban uno por otro.

Al tratarse de los enterramientos, hubo de surgir la duda respecto del lugar en que habían de recibir sepultura los cadáveres.

Desde luego, las familias creyeron que no se hallaban en el caso de respetar la voluntad de los amantes.

La familia de Clara Méndez, que tienen derecho á sepultura en la Sacramental de San José y San Lorenzo, dispuso que la infortunada joven fuera enterrada allí.

La familia de Loreto del Cobo acordó que fuera sepultado en el cementerio del Este.

Y dispuestos así los enterramientos, el juzgado de instrucción del distrito de la Inclusa dió las órdenes oportunas para la inhumación de los cadáveres.

La comitiva fúnebre

Desde las nueve de la mañana había ayer gran número de personas en las inmediaciones del depósito judicial, esperando la salida de los cadáveres.

La concurrencia fué aumentando considerablemente, y á las diez, hora señalada para dichos entierros, era numerosísima.

Además de las familias y los amigos de los infortunados amantes, hallábanse allí multitud de curiosos, á quienes había interesado vivamente el trágico fin de aquellos desgraciados.

Muchos vecinos de aquel populoso barrio esperaban todavía que los novios fueran enterrados juntos, á pesar del acuerdo de las familias.

A las diez en punto fueron sacados

del depósito los cadáveres y la comitiva se puso en marcha.

Dirigióse por el paseo de las Yeseñas y después por el paseo del Canal, hasta la calle de Embajadores.

Las familias habían dispuesto que la comitiva pasara por dicha calle, en cuyas casas números 86 y 87 vivían, respectivamente, Clara y Loreto.

Nada anormal ocurrió durante el trayecto hasta allí recorrido.

Las gentes comentaban de mil modos el tristísimo suceso, y dedicaban sentidas frases de cariño á los infelices novios.

Al paso de los coches fúnebres, las mujeres murmuraban una oración y enjugaban una lágrima, y los hombres se descubrían respetuosamente.

—¡Pobrecillos!—exclamaban muchas vecinas de la calle de Embajadores. —¡Qué felices hubieran sido queriéndose tanto!

—¡Eso se llama querer de veras!

—Y que lo diga usted, señora—replicaba otra del corro.—Yo no sé lo que harían esos de Teruel que cuentan; ¡pero mire usted que para hacer más que éstos!...

La comitiva siguió su itinerario hasta el portillo de Embajadores, sin que ocurriese incidente alguno.

Las cigarreras

Entre las simpáticas operarias de la Fábrica de Tabacos habían producido hondísimo pesar las noticias relacionadas con el trágico suceso desarrollado en el cerro de las Peñuelas.

Muchas de aquéllas, que viven en la calle de Embajadores y otras inmediatas, conocían á Clara Méndez y á Loreto del Cobo.

Además, dos hermanas del último trabajaban en la Fábrica.

Estas circunstancias habían contribuido á que el suceso interesara más y más á las cigarreras, entre las cuales había muchas verdaderamente impresionadas por el trágico fin de los amantes.

Cuando en la Fábrica se dijo que las familias de los novios habían dispuesto que no se les enterrara juntos, á pesar de la última voluntad que expresamente habían manifestado aquéllos, la noticia se propagó entre los talleres como el incendio por un reguero de pólvora.

Y fué una explosión unánime de indignación.

—¡Pues se les enterrá juntos, aunque se pongan todos los padres y todos los tíos del mundo!

Esa fué la exclamación de las cigarreras.

Y no hubo necesidad de más.

Las cigarreras no tienen que ponerse de acuerdo para nada. No discuten. Sus resoluciones son espontáneas y unánimes.

Se inspiran siempre en sus sentimientos, y nada más. Con eso les basta. Por eso realizan lo que se proponen. Por eso son simpáticas y populares: porque son humanitarias, porque tienen sentimientos nobles.

Se habían propuesto que Clara y Loreto reposaran en la misma tumba.

Ya verían luego cómo se arreglaba el asunto.

En último término, como en definitiva lo han arreglado siempre.

Con un motín.

En el portillo de Embajadores

Sabían las cigarreras que los cadáveres de los novios iban á ser conducidos por el portillo de Embajadores, puesto que debían pasar por la calle donde habitan los padres de Loreto y de Clara.

Y esto bastaba para la realización del propósito.

Ayer dejaron de concurrir á la Fábrica de Tabacos casi todas las operarias.

Eran cerca de cuatro mil, según los cálculos de ellas mismas, las que esperaban en la citada calle de Embajadores y en las inmediatas el paso de la fúnebre comitiva.

Durante el trayecto hasta el Portillo no formularon la menor protesta, ni tuvieron más que frases de cariño y de respeto para los infortunados amantes.

Al llegar los coches fúnebres al Portillo de Embajadores, se encontraron con una barrera infranqueable.

Allí estaban las cigarreras.

El motín

El carruaje que conducía el cadáver de Clara Méndez iba á dirigirse por el paseo de las Acacias á la Sacramental de San Lorenzo, mientras el que conducía á Loreto del Cobo, iba á encaminarse con dirección al cementerio del Este.

—¡Atrás!—dijeron resueltamente las cigarreras, poniéndose delante de los caballos de este último coche.

—¡Paso!—gritó el conductor, y fustigó al ganado.

—Es inútil—replicaron las valientes cigarreras.—¡Hemos dicho que por aquí no se pasa!

Y fué inútil, efectivamente, todo esfuerzo del cochero.

Siguió fustigando á los caballos, y éstos se encabritaron, porque era imposible continuar la marcha.

Tenían una barrera de carne humana delante.

Como el conductor se obstinara en seguir su camino, las cigarreras corrieron por lo sano.

Se arrojaron sobre los caballos y desengancharon los tiros.

No había medio de imponerse ante aquella multitud verdaderamente excitada.

Entre tanto que esto sucedía, otro grupo también numeroso de cigarreras se encaminó rápidamente por el paseo de las Acacias para impedir que el otro coche fúnebre llegara al cementerio y recibiera sepultura Clara Méndez.

Y lo consiguió.

El conflicto estaba planteado en términos verdaderamente graves, y no había posibilidad de que lo resolvieran los guardias, que presenciaban aquellos sucesos.

Las cigarreras, disponiéndose á seguir su obra, gritaron:

—¡A San Lorenzo!

Y no hubo necesidad de otra cosa. Cogieron el coche fúnebre, ya sin los caballos, y se encaminaron hacia la Sacramental.

En aquel momento llegó el delegado del distrito, Sr. Millano, con quienes conferenciaron las operarias.

Hubo un acuerdo prudente.

El Sr. Millano dispuso que se volvieran á enganchar los tiros y que el carruaje se dirigiera hacia la Sacramental de San Lorenzo, en pos de otro, y allí serían depositados los dos cadáveres, hasta esperar una resolución inmediata de la autoridad superior.

Y con este acuerdo, que, repetimos, era prudente, pues que no podía hacerse otra cosa, los ánimos se aplacaron por el momento.

En el cementerio

Así llegaron los dos carruajes al cementerio, primero el que conducía á Clara, y los dos cadáveres quedaron en depósito hasta que se resolviera el conflicto.

El capellán de dicha Sacramental de San José y San Lorenzo y el conserje, tenían la orden para el enterramiento de Clara; pero no procedieron á dar sepultura al cadáver ante la actitud de las cigarreras, que se obstinaban en que los dos cuerpos fueran

linda; debe casarse con un honrado y laborioso muchacho de su clase. La admiro, tanto por su belleza como por su sensatez.

—Muy bien dicho, exclamó Steerforth; ¡oid! ¡oid! Quiero á mi vez satisfacer la curiosidad de esta Fátima en miniatura, mi querido amigo, no dejando nada por adivinar. La persona de quien se trata está actualmente como aprendiz en casa de Omer y Joram, pasamaneros, sastres, etc., de esta ciudad, entendido bien; está prometida á su primo, que se llama Cham Peggoty, un excelente constructor de barcos, de nuestra ciudad. Por su parte, ella es la muchacha más seductora y bonita del mundo. Ciertamente que la admiro... como un amigo. Si no temiese parecer que despreciaba á su pretendido... lo que estoy seguro disgustaría á mi amigo... añadiría que se me figura que Emilia ha escogido quien no le vale ciertamente... que hubiera podido lograr algo mejor y que hay muchas lady's que no la valen.

Miss Mowcher escuchó estas palabras, que fueron pronunciadas lenta y distintamente; las escuchó con la cabeza agachada pareciendo reflexionar y buscar el sentido de un enigma; luego, así que se calló Steerforth, volvió á tomar su aire de viveza cómica y empezó á charlar como una cotorra, al mismo tiempo que cepillaba y peinaba las patillas de mi amigo.

—¡Ah! ¿Y es eso todo? dijo ella; me parece bien. Hé ahí una historia completa, cuyo desenlace debe ser el siguiente: se casarán y vivirán felices; en esto no cabe duda. ¡Ah, Steerforth, Steerforth, conozco, sin embargo, una variante, como se dice en cierto juego.—Amo á la hermosa con una S porque es seductora; la odio con una P porque es la Prometida de otro, y la adoro con una R porque medito un Rapto... ¡Ah, señor Copperfield! teneis aquí un amigo que es un modelo... pero ya está peinado y rizado por mis manos; á vuestra vez, ¿quereis?

—¿Qué decís de esto, amigo mío? me preguntó Steerforth sonriendo y ofreciéndome su silla. ¿Quereis que sus manos hábiles os embellezcan?

—No, gracias. Esta noche no; respondí cada vez más contrariado por aquella broma.

de las siete maravillas de este mundo. Littimer, así que venga miss Mowcher que entre.

Excitóme un poco la curiosidad, pues Steerforth había reído muchísimo al llamarla gigante, y no quería decirme nada acerca de ella.

Dos horas después se levantaron los manteles, y nos hallábamos mano á mano en frente de un frasco de vino cuando se abrió la puerta, y Littimer anunció con su impavidez de costumbre:

—¡Miss Mowcher!

Volví la cabeza y no vi á nadie; alcé la vista, pensando para mis adentros que la gigante hacía su aparición con demasiada lentitud.

Pero con gran sorpresa mía descubrí por fin aquella séptima maravilla del mundo, que era una jorobada como de unos cuarenta años, con una cabeza muy grande y una cara ancha, con ojos espantados, con unos brazos tan cortos que no podía llevarse la mano á la boca sin inclinar la cabeza. Gracias á su sota-barba el cuello desaparecía por completo; no tenía talle, y si tenía piernas se terminaban tan bruscamente por sus pies, que ni siquiera llegaba con la cabeza al respaldo de una silla común.

Después de haber mirado cómicamente á Steerforth, le dijo con cierta volubilidad:

—¡Ah! picarón, ¿con que os hallo aquí? Apuesto á que habeis venido á hacer algo malo; pero héme aquí para impedirlo: somos dos para dos. ¿A que no me esperabais? Pero también yo tengo por aquí mis parroquianos. La semana pasada estuve en casa de lady Mithers... ¡y qué mujer, Dios mío! y su marido, ¡qué hombre! Ambos incomparables, una vez que le vendo á ella el colorete y á él le arreglo el peluquín.

Steerforth reía á más y mejor, y cuando quiso replicar, miss Mowcher le cortó la palabra.

—No, no, dijo ella; sé todo lo que pensais, mi querido amigo: es inútil que conmigo habeis alto, y aún más inútil ocultar vuestro pensamiento. ¿Quereis que os rice el pelo? ¡Ah! no hace mucho he teñido los bigotes á un príncipe ruso, á quien le cuidó las uñas dos veces á la semana. Mi oso del Norte está hecho un Adónis.

enterrados en un acto mismo y en la misma sepultura.

Muchas cigarreras entraron en el cementerio para impedir que se diera tierra al cadáver de Clara, mientras otro grupo nutridísimo se quedaba de guardia en las puertas, para impedir que se sacara el cadáver de Loreto, para conducirlo al cementerio del Este.

La actitud de las cigarreras era amenazadora, y nada de extraño tenía, que aquella excitada muchedumbre impusiera respeto.

El gobernador y la guardia civil

El conde de Peña Ramiro recibió por teléfono la noticia del motín que se había producido en el Portillo de Embajadores y que aún continuaba, con graves caracteres, en la Sacramental de San Lorenzo.

Sin pérdida de momento, el gobernador se encaminó hacia dicho cementerio, á donde también acudió numerosa fuerza de Seguridad á las órdenes del coronel Morera y de varios oficiales, y fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería.

Al llegar la guardia civil al cementerio fué vitoreada por las cigarreras.

Algunas de ellas conferenciaron con dicha autoridad, exponiéndole sus deseos.

El gobernador prometió hacer cuanto fuera posible por complacerlas, siempre que éstas impusieran un temperamento de prudencia entre aquella muchedumbre.

La guardia civil de caballería entró en el cementerio, y no sin algún trabajo logró hacer salir á las cigarreras del sagrado recinto.

El enterramiento

El gobernador hizo llamar á las familias de Clara Méndez y de Loreto del Cobo, para preguntarles si tenían inconveniente en que los dos cadáveres fueran enterrados en la misma sepultura.

El representante de la familia de Clara manifestó que, por su parte, no oponía la menor dificultad.

Interrogado después el representante de la familia Cobo, contestó que el deseo de éste, ya manifestado anteriormente, y que había sido objeto de un acuerdo, era el de que Loreto recibiera sepultura en el cementerio del Este; pero en vista de las manifestaciones del gobernador, accedía á sus deseos.

Acordado así, el conde de Peña Ramiro habló nuevamente con las cigarreras, anunciándoles que se iba á proceder á la inhumación de los cadáveres.

Dijo que podía presenciarse la fúnebre ceremonia una numerosa comisión de cigarreras, la cual fué por ellas designada.

A las dos y media de la tarde se dió tierra á los cadáveres en la sepultura número 130 del patio de la Soledad y Santo Entierro.

Primero fué puesto en la fosa el féretro que contenía el cadáver de Clara, sobre éste el de Loreto y encima de ambos una gran corona de flores que llevaba el féretro de Clara.

Las cigarreras arrojaron puñados de tierra sobre los cadáveres de los desgraciados amantes, y después de rezar una oración por el alma de aquellos infelices, que ya reposan, como deseaban, en la misma sepultura, abandonaron el sagrado recinto, derramando lágrimas abundantes.

—Los hemos visto enterrar juntos— dijeron á su salida á las compañeras que esperaban en la puerta del cementerio.

Y satisfechas todas por haber hecho cumplir la última voluntad de los dos amantes, regresaron tristemente á Madrid, repitiendo con la vecina de la calle de Embajadores:

—¡Pobrecillos! ¡Qué felices hubieran sido queriéndose tanto!

El jubileo de la Reina Victoria

Un banquete de 800.000 convidados.—Preparativos en Windsor.—La «toilette» de la Reina.—Revista militar.—Las caballerizas reales.

Una de las cosas que más preocupan á los organizadores de las fiestas del jubileo es hallar medio para poder celebrar el banquete monstruo que habrá de servirse á los pobres de Londres con los fondos recogidos en la suscripción abierta por iniciativa de los príncipes de Gales.

El número de invitados es, hasta la fecha, de 800.000, y como no era posible disponer de un sitio en que se alojara cómodamente tal cifra de comensales, el Municipio ha resuelto la dificultad proponiendo que cada barrio festeje á sus pobres respectivos.

Así y todo, no dejarán de ofrecerse inconvenientes, pues si bien existen en la capital barrios en que el número de pobres es reducido, cual acontece en los de Eltham y Lee, que figuran en los censos con 300 y 330 indigentes, en cambio hay otros en que la cifra asciende á proporciones enormes. El barrio de Whitechapel tiene 10.000 pobres; Bethual-Green, 14.500; Greenwich, 17.000, y Clerkenwell, 40.000.

Para facilitar el cumplimiento de lo propuesto por el Ayuntamiento, se dividirá á Londres en 50 circunscripciones, habilitándose para la colocación de las mesas los *workhomes* (talleres), los parques y los jardines públicos.

En el palacio de Windsor se procede á otros preparativos no menos dignos de mención. Refiérense á la *toilette* que ha de usar la Reina durante la ceremonia del día 22.

S. M. hubiera querido aparecer ante el pueblo inglés vestida en el mismo traje que llevó el día de su corona-

ción y que consiste en una especie de blanca túnica, sin adorno de ningún género, conservada piadosamente por la Soberana como uno de sus más preciados recuerdos de juventud y de felicidad.

Desde aquella fecha han variado bastante las dimensiones del cuerpo de la Reina, y por tanto, después de efectuarse una prueba concienzuda del histórico vestido, se ha hecho necesario renunciar al regio deseo, substituyendo el virginal tocado por una magnífica *toilette* de sedá guarnecida de maravillosos encajes. La Reina llevará sobre sus hombros un manto de púrpura, oro y armiño, sujeto oblicuamente por el gran cordón azul de la Jarretiere.

En lo que se refiere al atributo principal de la soberanía, no han dejado de ofrecerse serios obstáculos.

La verdadera corona tradicional en los Reyes de Inglaterra es de oro macizo y está cuajada de piedras preciosas.

En su vértice se destaca la cruz de Malta, en el centro de la cual está engastado el famoso rubí que ornaba la espada del príncipe Negro en la batalla de Azincourt.

Al celebrarse en 1837 la coronación de Victoria I, notóse que la Reina no podía soportar el enorme peso de la histórica corona, siendo preciso fabricar otra más ligera, aplicándole los principales atributos, entre ellos la cruz de Malta.

Lo que en aquel tiempo no pasaba de ser una molestia para la joven princesa sería hoy un peligro para la anciana Reina, y por tanto se ha decidido que ostenten las venerables sienes aquella misma corona que se posó sobre ellas hace sesenta años.

Uno de los preparativos más interesantes del jubileo ha sido la revista, llevada á cabo en Windsor, de las tropas que han de dar guardia de honor al cortejo real en la procesión de Estado.

Las fuerzas fueron mandadas por el duque de Connaught, presidiendo la fiesta la Reina desde una de las ventanas del Palacio.

Durante la misma ejecutaron las músicas los himnos y marchas que han de ser interpretados en la gran retreta militar de la noche del 22.

Al terminar la revista, ya muy entrada la noche, se iluminaron los espléndidos jardines de Windsor con miles de antorchas, entonando entonces las bandas militares y las tropas el *God save the Queen*, evocador de gloriosos recuerdos para el vasto imperio británico.

Cuando se inició el himno, la Reina se puso de pié, escuchándolo vivamente emocionada, mientras atronaban los aires los *hurra!* de los soldados.

También se ha pasado minuciosa revista de inspección á las caballerizas reales.

Hállanse éstas admirablemente ins-

taladas en una de las amplias dependencias del castillo, y contienen 120 caballos de raza hannoveriana, destinados, según añeja costumbre, á las procesiones de gala de la corte inglesa.

La carroza real se construyó en 1761, y fué su coste de 7.500 libras esterlinas. Todas las pinturas de la caja son obra del insigne artista Cipriani.

Dicho carruaje no había salido de las caballerizas de Windsor desde 1837, siendo desconocido de la generación presente.

A la carroza real seguirán otras 11 no menos espléndidas y multitud de coches de gran lujo, ocupados por los representantes de los Gobiernos extranjeros.

NOTICIAS

De las provincias:

El gobierno portugués ha publicado en el *Diario Oficial* un decreto autorizando la importación de 55 millones de kilogramos de trigo extranjero para panificación. El derecho impuesto á dicha importación se fija en 10 reis por kilogramo, y el plazo señalado desde 1.º del actual al 31 de Julio próximo.

Han empezado á circular por Bilbao monedas falsas de dos pesetas, de la acuñación de 1880.

Es muy fácil distinguir las de las buenas, pues la fabricación está hecha muy burdamente.

En el último correo ha llegado á Cuba un millón de pesos con destino á las atenciones de la campaña de Cuba.

En el correo del día 20 del corriente se enviarán á la gran Antilla 2 millones de pesos.

Diez un periódico de Madrid que por un olvido involuntario no se llevó á las Cortes entre las ampliaciones de crédito que fueron aprobadas, la referente á las atenciones del personal de segunda enseñanza, por lo cual ni á los catedráticos de Instituto se satisfarán sus sueldos, ni á los jueces de exámenes las cuotas que tienen señaladas.

El Sr. Silvela, de acuerdo con aquellos de sus amigos que tienen ó han tenido representación en Cortes, se propone dirigir á los comités ó juntas provinciales una circular fijando con toda precisión las bases para completar la organización del nuevo partido.

Los viajes de propaganda anunciados para fines de este mes, no comenzarán hasta la próxima quincena de Julio.

El Sr. Silvela inaugurará su campaña yendo á Burgos el día 11, por ser aquella una de las provincias donde

mayores fuerzas había sumado la antigua disidencia conservadora, base hoy de un nuevo organismo político.

Desde Burgos irá el Sr. Silvela á León y tal vez á otras capitales del Noroeste; aunque la excursión por esa parte de España no puede prolongarse mucho, á causa de tener el Sr. Silvela que presidir en Valencia unos juegos florales á fines de Julio.

En Agosto visitará el ilustre exministro de Gracia y Justicia algunas poblaciones de Andalucía, comenzando por Málaga. Los viajes de propaganda del Sr. Silvela terminarán el mes de Octubre en Barcelona.

Los Sres. D. Diego Sánchez, D. Vatin Garro, D. Enrique Cefal, D. Melchor Becerra y D. Rodrigo Cueto, de Cangas de Onís, han constituido una Sociedad con la casa de banca de don Antonio Herrero, para instalar una gran fábrica de hilados, tejidos, blanqueo y aprestos, que se titulará La Asturiana, en el término de Arriendas, cerca de la mencionada villa.

Dicha fábrica producirá semanalmente 25.000 varas de algodón, y al año 1.200.000.

El capital social es de ochocientas veinticuatro mil ciento sesenta y ocho pesetas con sesenta céntimos, que rendirá un 15'75 por 100.

El *Intransigente*, de París, ha abierto una suscripción para socorrer á los anarquistas españoles expatriados en Francia.

Para conservar la vista, gafas y lentes de color, desde 1 peseta en adelante.—Se hacen toda clase de composuras.—25, Brossa, 25.

PARIS MODE.—33, BROSSA 33.—Próximos á finalizar la temporada de sombreros y habiendo recibido un nuevo surtido de modelos se avisa á las señoras por si les conviene adquirirlos á precios muy reducidos.

De la capital:

Ayer por la mañana en la casa consistorial, ante el señor alcalde y el notario del ayuntamiento don José Alcover, se han celebrado las subastas para el arriendo de la recaudación y aprovechamiento de varios de los arbitrios municipales durante los años económicos de 1897 á 98, 1898 á 99 y 1899 á 1900.

El resultado de estas subasta ha sido el siguiente:

Arbitrios sobre pesas y medidas, adjudicada á don Juan Pizá Lapuente, por 5.0001 pesetas anuales.

Pescadería, á don Jaime Miró Segura, por 8.511 pesetas.

Matadero, á don José Cortés Aguiló, por 14.002'03 pesetas.

Afuera de la puerta de San Antonio, á don Bernardo Cloquell, por 5.037'75 pesetas.

Ocupación de la vía pública, á don Francisco Landín Pérez, por 14.640 pesetas.

Por la tarde en la misma forma se efectuó la subasta para la manutención de los presos pobres, que se ha adjudicado á don Jaime Martorell á razón de 0'11 pesetas la ración de pan y 0'20 la de rancho.

Se encuentra entre nosotros desde hace algunos días D. Juan Barceló, Capellán de la iglesia nacional de España en Roma.

Con objeto del jubileo de la Reina Victoria, el cónsul de Inglaterra en Palma, Sr. Bosch, iluminó anoche la fachada de su casa y durante el día tuvo izada la bandera.

Después de seis días se determinaron ayer tarde los empleados del Ayuntamiento á recojer la arena que fué esparcida por el piso de la plaza de Cort, con motivo de la procesión del *Corpus* y que tantas molestias ha causado á aquellos vecinos por haberse convertido en polvo.

La actividad de siempre.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Bunyola, San José, Deyá, Algaida y Santa María, se halla expuesto al público á efectos de reclamación el repartimiento individual sobre la riqueza rústica y urbana, formada por los respectivos Ayuntamientos para el año económico de 1897 á 98.

Por Real orden del 18 del actual se ha desestimado una instancia remitida por la Superiora general de la Congregación de Hijas de la Misericordia, Terciarias de San Francisco de Asís al Ministerio de Hacienda, solicitando se les ceda en propiedad una pequeña parte del ex-convento de San Francisco de esta capital, que vienen ocupan-

Al mismo tiempo que hablaba, colocó encima de una silla un arsenal de esponjas, peines, tenacillas, etc.

—Pero, añadió en seguida, veo que no estais sólo. ¿Quién es vuestro amigo?

—Mr. Copperfield, respondió Steerforth, á quien tengo el gusto de presentaros, y que tiene muchas ganas de conoceros.

—Pues bien, me conocerá, dijo miss Mowcher; y, francamente, me agrada: sus mejillas son más encarnadas que una manzana... A mí me gustan mucho las manzanas, Mr. Copperfield; creed que he tenido un verdadero placer en conoceros.

Respondí con un cumplido, y miss Mowcher se extasió ante mi cortesía y me suplicó que la perdonase; pero veía que Steerforth tenía necesidad de sus servicios y se dispuso á *operar* delante de mí si yo consentía solamente en ayudarla.

Gracias á mí se subió con bastante ligereza encima de la mesa, y colocada en aquella especie de escenario continuó diciendo:

—Espero, caballeros, que ninguno de vosotros habrá visto mis tobillos; de lo contrario voy á morir de desesperación.

—No he visto nada, dijo Steerforth.

—Ni yo, añadió al mismo tiempo.

—Pues bien, dijo la jorobada, en ese caso consiento en no suicidarme. Vaya, hermoso señorito, colocoas.

Estas palabras se dirigían á Steerforth para que sometiese su cabeza á su inspección, lo cual hizo dócilmente, y miss Mowcher, sin otro objeto que divertirse, sacando de su bolsillo un lente de aumento, examinó ó aparentó examinar la cabellera de mi amigo hasta la raíz.

—Ya era tiempo, mi querido amigo, dijo; os hubierais vuelto calvo antes de diez meses; pero, gracias á mi operación, podeis estar seguro que conservareis vuestros hermosos rizos durante diez años aún: para eso me basta medio minuto.

Al decir esto humedeció un pedazo de franela con algunas gotas extraídas de un frasco, y pretendiendo co-

municar no sé qué virtud á uno de sus cepillos, miss Mowcher se puso á peinar y cepillar cuidadosamente la cabeza de Steerforth sin cesar en su monólogo.

—Ya conoceis á Carlos Pipgrave, el hijo del duque, y sus hermosas patillas. Pues bien, ha tratado de pasarse sin mí, y al fin y al cabo ha tenido que volver. Un día fué á casa de un peluquero para comprar aceite de Macasar, y una vieja que estaba en la tienda se equivocó y le dió un frasco de cosmético... La peluquera se excusó diciendo que como las señoras llaman al colorete de tantos modos, se había equivocado y había tomado un tarro por otro... A propósito, mi querido Jemmy, desde que estoy en Yarmouth no he hallado una mujer bonita.

—¿No? dijo Steerforth.

—Ni la sombra de una.

—Podremos, creo, enseñarle la esencia... ¿eh, David? continuó Steerforth mirándose.

—Cierto que sí, respondíle.

—¡ah! ¡ah! exclamó la enana, ocupada siempre en alisar los cabellos de Steerforth; comprendo, ¡hum! ¡alguna de vuestras hermanas, Mr. Copperfield?

—No, dijo Steerforth adivinando mi respuesta, nada de eso... Al contrario, en otro tiempo Mr. Copperfield tenía... si no me equivoco... una gran admiración hacia ella.

—¿Y por qué ya no la admira? replicó miss Mowcher. ¿Es corrotón? ¡Oh! ¡qué vergüenza! ¿Vuela de flor en flor? ¿Cambia á cada minuto? ¿Engaña todos los días á su amor?

La mirada inquisitorial con que la jorobada acompañó sus preguntas, me desconcertó por un momento; sin embargo, recobréme pronto y respondí:

—La joven á quien se alude se llama Emilia.

—¡Ah! ¡ah! repitió la jorobada con el mismo tono. ¡Hum! ¿Quizás me encontrareis demasiado indiscreta?

Su acento y su modo de mirarme me causaron una impresión penosa difícil de describir. Se me figuraba que profanaban el nombre de Emilia con semejante broma; así es que tomando un aire serio le respondí:

—Sabed, señora, que esa joven es tan virtuosa como

do desde hace algún tiempo, con destino á habitaciones para la Comunidad.

Por acuerdo de la Junta de clases pasivas se ha declarado á D.^a Luisa Cruell Mut, viuda del capitán de Infantería don Manuel Gareda, con derecho á la pensión de 540 pesetas, que le corresponde según la ley de 25 de Junio de 1864, abonable por esta Delegación de Hacienda desde el 4 de Agosto del año último.

En la Comandancia de la guardia civil de esta ciudad se halla depositada una sortija de oro, que fué hallada en la vía pública.

La persona que acredite ser el dueño puede pasar á recogerla.

La policía encerró ayer en el depósito de Capuchinos á un muchacho de unos 15 años de edad que se había fugado del hogar paterno.

Servicios prestados por la guardia civil.

Notifica la del puesto de Alaró haber detenido y entregado al juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de haber inferido dos heridas con instrumento punzante á un vecino que fueron calificadas por el facultativo municipal de pronóstico reservado.

—La del mismo puesto denunció al Juez competente á tres individuos, dos de ellos por sustracción de higos y el otro por cazar pajaros con redes.

—Por la de los pueblos de Ibiza y San Antonio han sido denunciados á la autoridad respectiva varios individuos por ocupación de armas sin licencia.

—Otras denuncias de varios sujetos hacen la de los puestos de Esporlas y Alcudia, por pastoreo abusivo.

El día 30 del actual á las 11 de su mañana tendrá efecto en el Depósito de Guarda-Costas, sito en el muelle de de esta Capital, la venta en pública subasta del aparejo y demás efectos pertenecientes á un falucho apresado con tabaco de contrabando por la barquilla de la escampavía *Garza* en Cala Blanca, cuyo justiprecio es de 76 pesetas.

Media hora después y en el sitio indicado se procederá á la venta del aparejo y demás efectos de otro falucho apresado con igual género que el anterior por la escampavía *Flecha* en aguas de Punta Salinas, siendo el justiprecio fijado de 89 pesetas.

Dichas subastas se verificarán en un solo lote cada una y no se admitirán posturas que no cubran por lo menos las dos terceras partes de las expresadas cantidades.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha dirigido una circular á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia encargándoles que le remitan dentro del presente mes relación de las subastas de arbitrios ó servicios que hayan tenido efecto para el próximo año económico, con los nombres de los sujetos á quienes se hayan adjudicado y la cantidad estipulada.

La referida autoridad ha prevenido á los ayuntamientos que no han satisfecho las anualidades establecidas por la ley de Moratorias de 16 de Abril de 1895, que si no efectúan el pago antes de finalizar el presente mes, se procederá ejecutivamente sin perjuicio del expediente que se incoe en averiguación de si ha existido distracción ó malversación de fondos.

El vapor *Belloer* salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la valija, cincuenta y ocho pasajeros y carga varia.

Hemos sido atentamente invitados por el clavero de la fiesta callejera que debe celebrarse el jueves próximo en el barrio de la Lonja en honor de San Juan Bautista.

Según las noticias que tenemos se están haciendo grandes preparativos para que resulte lucida dicha fiesta.

Esta noche á las 10 en un catafalco levantado al efecto se celebrará un baile de boleros dirigido por el maestro Valdés, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte

- 1.º Sinfonía, por la banda de música.
- 2.º Terceto, baile francés.
- 3.º La palma.
- 4.º Los pilillos, bailados por cuatro parejas.
- 5.º Jarabe Andaluz.
- 6.º Capricho.
- 7.º La Flamenca y zapateado con panderos.
- 8.º La Jota Valenciana.

Descanso de media hora.

Segunda parte

- 1.º El Vito.
- 2.º Calistrón.
- 3.º Las ligas de mi morena.
- 4.º Lucrecia

Borgia.—5.º Jota de Cádiz, bailada por el director Nicolás Valdés.—6.º *La Madrileña*, bailada por una mujer sola.—7.º *Los Tres Ratas*.

Y si hay más tiempo se bailarán algunos más.

Noticias del ejército

Destinos.—Por Real orden del Ministerio de la Guerra fecha 18 del actual, se ha dispuesto que el capitán de artillería don Luis Caballero Fernández de Rodas, que sirve en la actualidad en la Academia de Artillería, pase á continuar sus servicios al 8.º batallón de plaza.

—El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra publica siguiente circular: «Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente asignados al arma de infantería, desde el 1.º del actual, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz, y el art. 6.º de la real orden de 10 de julio de 1895 (D. O. número 151), son las siguientes: 20 de Enero de 1884, para los tenientes coroneles; 30 de abril de 1882, para los comandantes; 13 de enero de 1884, para los capitanes; 31 de diciembre de 1888, para los primeros tenientes, y 12 de febrero de 1895, para los segundos tenientes.»

Recuerdos mallorquines
23 de Junio

1711

Nombró el Archiduque, Obispo de Mallorca, á don Atanasio de Estarripa, obispo auxiliar de Toledo.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Vengan bombas

Barcelona 22 á las 1'20 t.

Además de la bomba hallada junto al cuartel de artillería con la mecha encendida, se han encontrado otras dos que estaban enterradas en las montañas vecinas.

Están tomadas de orin, lo cual revela que fueron escondidas hace tiempo.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Oficial de Cuba

Madrid 22 á las 11'35 m.

El parte oficial de Cuba dice que en los diferentes encuentros tenidos con los insurrectos en las Villas, Habana y Pinar del Río se causaron á aquéllos diez y nueve muertos y uno á las tropas.

Se han presentado diez insurrectos con armas y diez y siete sin ellas.

El general Weyler ha salido á operaciones á bordo del crucero *Hernán Cortés*.

La Reina y Navarro Reverter

Madrid 22 á las 1'30 t.

El señor Navarro Reverter ha manifestado á la Reina su impresión personal acerca de la Exposición que inauguró en Barcelona.

La Reina le dijo que venía con gente que se inaugurase en octubre la organizada en Madrid, con objeto de poder asistir ella.

Este deseo se comunicará al Fomento del Trabajo Nacional por encargo de la Reina.

Oficial de Cuba

Madrid 22 á la 1'35 t.

En el Ministerio de Marina se ha recibido un despacho oficial de la Habana dando cuenta de que el capitán de infantería de Marina señor Carranza batió en el potrero de San Román á una numerosa partida de rebeldes, causándole ocho muertos y gran número de heridos.

Le hicieron varios prisioneros, cogiéndole además armas y municiones.

Ha salido de Santander el vapor correo de Cuba *Alfonso XIII*.

Conferencias

Madrid 22 á las 4'16 t.

El general Azcárraga ha conferenciado con el general Blanco. Este conferenció después con el general Macías.

Créese que se relacionan estas entrevistas con la cuestión de Cuba.

Se comenta mucho el regreso del señor Castellano á Madrid.

El "Dauntles,"

Madrid 22 á las 5'30 t.

Un guardacostas americano capturó el vapor filibustero *Dauntles* y otro remolcador.

Con tal motivo han sido declarados procesados el superintendente del ferrocarril del Este de la Florida y el capitán del vapor, el cual ha seguido su viaje.

Mr. Woodford.-El "Dauntles,"

Madrid 22 á las 5'50 t.

El Senado de Washington confirmó el nombramiento de mister Woodford para el cargo de representante de los Estados Unidos en Madrid.

Mr. Woodford se muestra contrariado por haberle recordado sus antecedentes jingoistas.

El vapor *Dauntles* había desembarcado dos expediciones filibusteras en Cuba antes de ser aprehendido por las autoridades norte-americanas.

Mencheta.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 20 de Junio de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
297	7	7	0	297

Cognac Deleyto

Obtenido por destilación especial de vinos viejos legítimos de Jerez con aparatos privilegiados.

Cognac marca 1 LEON

CLASES	2	3	EXTRA
--------	---	---	-------

Pídase en los establecimientos más acreditados de Ultramarinos, Cafés, Cervecerías y Restaurants.—A. Deleyto, etc. y Compañía, Jerez de la Frontera.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 20.—Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 20.—Don Ramón Magraner Martorell con doña Catalina Vaquer Rotger.

Defunciones: Día 22.—Antonia Pons Lull, viuda, 92 años, c. de San Agustín, vejez.—Esperanza Oliver Sanchez, 6 meses, c. de Bueyes, enteritis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—N. flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Al orto soplabla la ventolina al S. O., el cielo estaba despejado, calmoso el horizonte y la mar apenas rizada del viento. Fué refrescando unas veces y abonzando otras y á las nueve entabló fresco al N. O. á medio día continuaba del mismo modo. Durante la tarde hubo alguna variación en fuerza y dirección y al ocaso el viento flojo era del N.

Noticias.—Entraron los vapores *Cabrera* y *Unión* el primero del puerto de su nombre y el segundo de Ibiza y Alicante. También entró el falucho *Ursula María* de Torreveja. Salieron el cañonero *Atrévada*, para la mar, el *Belloer*, para Barcelona, el velero *Paquita*, para la península y el pailebot *San Miguel* para el mismo punto.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

De la capital:

Con hondísimo pesar participamos á nuestros abonados que el Director de este periódico, don Juan Luis Oliver, ha entrado en un periodo de relativa gravedad en la afección que venía padeciendo.

Los redactores y propietarios de LA ALMUDAINA verían con muchísima satisfacción no ya un completo restablecimiento, que es cuanto puede ambicionarse, sino una mejoría positiva del que ha sido durante tantos años más que jefe, amable y carifoso compañero.

TELEGRAMAS

Noticias de Londres

Madrid 22 á las 10'15 n.

Dicen de Londres que el día primaveral que ha hecho ha dado aun más esplendor á la fiesta.

La procesión ha resultado brillantísima.

La Reina Victoria vestía un traje negro, estando muy emocionada.

En el quinto carruaje iban los representantes de España, Francia y los Estados Unidos.

La embajada inglesa.-Baile

Madrid 22 á las 10'20 n.

En la embajada inglesa han dejado sus tarjetas todos los ministros, altos funcionarios y el cuerpo diplomático.

Esta noche habrá un gran baile.

La reina estuvo en la embajada.

Felicitación.-Los liberales

Madrid 22 á las 10'25 n.

Los representantes de los reformistas cubanos en Madrid han cumplimentado hoy al señor Sagasta, felicitándole en nombre de los reformistas por su actitud de aplicar la autonomía á Cuba.

Se asegura que los liberales realizarán un acto colectivo hacia el señor Sagasta.

Este les ha hecho desistir de la idea de celebrar un banquete.

Comida

Madrid 22 á las 10'30 n.

El señor Moret ha comido hoy con el señor Sagasta después de firmar ambos el manifiesto.

Este es breve, conteniendo tan solo 25 cuartillas manuscritas.

El texto es difícil anticiparlo por guardarse reserva absoluta de su contenido.

Noticias de Melilla.-Declaraciones de Cánovas.

Madrid 22 á las 11 n.

Las kábilas fronterizas á Melilla pidieron al general Alcántara que les facilite los medios que estén á su alcance para el mayor desarrollo del comercio con España.

Dícese que el señor Cánovas ha declarado que jamás cooperará á la idea de conceder la autonomía á Cuba, sino que por el contrario la combatirá tenaz y enérgicamente.

Consejo.-Reales órdenes

Madrid 22 á las 11'10 n.

En el Consejo de mañana se firmarán las Reales órdenes concediendo la cruz de San Hermenegildo al capitán de navío de primera clase señor Gómez Imas, y la cruz laureada de San Fernando al teniente don Dionisio Riancho.

También se firmará una relación de recompensas por méritos de guerra.

Ha sido designado para mandar la primera brigada de tropas de Administración Militar el señor González Llana.

Desde Lónares.-La revista naval

Madrid 22 á las 11'46 n.

Londres.—En la revista naval que pasará la Reina Victoria en Portsmouth, los buques extranjeros formarán por el siguiente orden: Austria, Alemania, España, Italia, Rusia, los Estados Unidos, Francia, los Países Bajos, Portugal, Noruega, Suecia, Dinamarca, Japón y Siam.

Banquete

Madrid 22 á las 11'55 n.

Al banquete celebrado esta noche por la colonia inglesa de esta Corte, han asistido unos ciento cincuenta comensales.

Los únicos que han pronunciado brindis han sido el Embajador de Inglaterra y el ministro yankee, haciéndolo ambos por la prosperidad de los reinos de Inglaterra y España.

Firma del manifiesto.-Comisario regio

Madrid 23 á la 1'15 m.

El señor Sagasta ha firmado el manifiesto redactado por los exministros ponentes.

Muchos periódicos publican ya la copia literal del mismo, que les ha sido facilitada por el mismo señor Sagasta.

El Correo, hablando de la persona que irá á Cuba como comisario regio, dice que probablemente no será ningún hombre civil, é insinúa al señor Martínez Campos.

Motín

Madrid 23 á las 1'15 m.

Oviedo.—A causa del arbitrio especial de consumos se han amotinado los obreros. De Mieres llegaron 2000 hombres, uniéndose á los 5.000 mineros de Furón.

En el Ayuntamiento se reunieron las personas más principales, acordando complacer á los mineros.

Se ignora la causa por que éstos atacaron al Ayuntamiento y apedearon varias casas.

Resultaron dos guardias civiles heridos.

La benemérita hizo fuego, matando á dos mineros é hiriendo á varios.

Han marchado á Mieres el gobernador, el jefe de la benemérita, treinta guardias civiles y dos compañías de infantería.

Recepción en la embajada inglesa.

Madrid 23 á las 2'50 m.

La recepción que ha tenido efecto esta noche en la embajada inglesa ha resultado brillantísima, habiendo concurrido los señores Cánovas, Castelar, Silvela, el marqués de la Vega de Armijo, Moret, todos los ministros excepto el señor Azcárraga, los diplomáticos y lo más selecto de la aristocracia.

Carta de Cuba

Madrid 23 á las 3 m.

Se ha recibido una carta de Cayo-Hueso dando cuenta de que el vapor *Dauntles* fué apresado en el puerto de Riudesz y por haberle ocurrido una avería en la máquina.

Al ir á auxiliarle el remolcador *Child* vió que el *Dauntles*, que había sido apresado, se daba á la fuga.

Han sido sorprendidos 26 filibusteros y gran número de pertrechos de guerra.

Mencheta

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

LA CATALANA

Esta gran Compañía que opera en estas Islas 80 años ha, es la que ha satisfecho mayor número de siniestros en Mallorca siendo estos en número de 120 importando Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste a la Compañía, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra Solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparte de otorgar al asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañías, las ventajas en el sentido de que, si alguna cuestión surgiera del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni llevar por tanto las reclamaciones por la vía diplomática sujetándose á las leyes internacionales, teniendo sí, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. Ptas. 30.000.000

Capitales asegurados por dicha Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 550.741.848'06
Siniestros pagados por la misma 5.803.948'11

DIRECCIÓN GENERAL

EN SU PALACIO

Calle Dormitorio de San Francisco, 5
BARCELONA

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isla con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y ambas cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

DIRECTOR REGIONAL

DON JOSÉ ARBOS Y MESTRE

PROPIETARIO

Calle de Serriá, 21, principal

Palma de Mallorca

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **ENOLATURO PADRO**, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **ENOLATURO PADRO** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el **herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.**

El **ENOLATURO PADRO** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arhena, Pasticoza y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al **ENOLATURO PADRO**.

Depositarlo en Palma—**DON JUAN VALENZUELA**—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

Martinez y Planas

Banqueros-Comerciantes

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía **Unión Comercial de Londres.**

San Juan 20—Palma de Mallorca

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El **ELIXIR INGLUVINA GIOL**, cura la **Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.**

Las notabilidades médicas prefieren el **ELIXIR GIOL** á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: **FARMACIA GIOL**, Poniente, 31: **BARCELONA**

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sureda y Lliteras.

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Baratura Verdad Permanente

SAN NICOLÁS, 22--ORFILA, 2

El favor que el público nos está dispensando es una prueba más de la bondad y baratura de nuestros artículos.

—NUEVO SISTEMA DE VENTA POR LOTES—

Por 20 pesetas dejamos elegir á gusto del comprador un corte vestido seda, otro id. id. indiana ó batista y seis pañuelos puro hilo.

Por el mismo precio un corte 3'90 metros seda listada ó lisa para blusa, una sombrilla fin de siglo. Por 25 pesetas un corte vestido fantasía con ella ó sin ella, una pieza madapolam Torre Eiffel de 20 metros, un corte vestido indiana ó raso algodón.

Por el mismo precio una magnífica camisa de Señora, una pieza madapolam Torre Eiffel de 20 metros, media docena pañuelos blancos dobladillo puro hilo, un corte de vestido indiana ó batista estampado.

Por 30 pesetas una sombrilla fin de siglo, dos sábanas sin costura de 12 palmos por 16, y media docena pañuelos hilo blanco ó color.

Por 35 pesetas un corte vestido seda, se puede elegir de un buen surtido.

—ANUNCIAREMOS NUEVOS LOTES—

Todos los artículos continuamos vendiéndolos con las ventajas ofrecidas por ser muy conveniente á la casa la **LIQUIDACION** de todas sus existencias dentro del plazo más breve posible.

SAN NICOLÁS, 22--ORFILA, 2

Baratura Verdad Permanente

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá de Barcelona el 30 de Junio el vapor



Catalina

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Texpan, Tempico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcas, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle nuevo) admitiéndose solamente hasta el 13 y 28 de cada mes.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

Ultimos días de Liquidación

de la antigua casa

SERRAT

Todos los géneros se venden á precios de fábrica. A ruegos de nuestra clientela hemos recibido géneros propios de la temporada á precios sin competencia.

7-Brondo-7

Gran Lampistería y Quincalla

DE

JOSÉ IGNACIO FUSTER

SAN NICOLÁS, 7, PALMA

manguito el mejor y más resistente, el que produce la luz más blanca, fija y brillante y una economía efectiva de un 50 por 100 en el consumo de gas, sobre el mechero ordinario.

Su construcción especial de esleatita de este mechero, aísla el calor y no se altera la luz en breve plazo, como sucede con todos los mecheros similares.

La casa los garantiza y los coloca gratis, siendo adaptables á todos los aparatos para gas.

—¡¡¡ATENCIÓN!!!—

No poner ninguna otra clase de mecheros sin antes examinar los que vende la casa *Fuster* y no dejarse alucinar con palabrezas de los que hasta hoy han vendido los mecheros similares á precios excesivamente fabulosos.

El precio de nuestros mecheros incandescente X para gas es el de 10 pesetas completo.

No confundirse—San Nicolás 7, Palma



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar, ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Puede-se preparar si mismo e con grande economía, **A AGUA MINERAL** análoga á aguas naturales com os

COMPRIMIDOS DE VICHY

GAZOSOS

Preparados com os Saes extractos das Celebres **AGUAS DE VICHY** «Fontes do Estado Francez»

Georges FERRIER & Co., avenue Victoria, PARIS
C^o ARRENDATARIA de VICHY, PARIS—CHATELAIN & Co., PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Alquiler

Se alquila la taberna «Can Pansa» calle de los Olmos, número 89.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones ó imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadana, 6.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Verdadera Ganga

Por retirarse del negocio se vende un establecimiento de comestibles favorecido por una magnífica clientela.

Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

Para Mayaguez

Saldrá del 25 al 30 del corriente la polacre



Acancia

Admite un resto de carga á lista. Para informes y despacho: Bernardo Estela, Unión 62, frente al cuartel de caballería.

Estanterías

Hay varias para vender á propósito para tienda, calle Bonanova, número 48, (Terreno).